
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
情報紙「花いっぱい夢いっぱい」の創刊にあたって 

安佐南区花いっぱい運動は、平成１４年９月のスタートから満４年を迎えました。この４年間、区職員

とボランティアスタッフが４０回以上の会議を重ねる一方、安川緑道へのモデル花壇設置やパンフレット

の作成、さらに花づくり講習会の開催を通じて、花いっぱい運動の普及に努めてきました。区内には現在、

公園などに地域住民の皆さんによるボランティア花壇が６８か所設置されています。この情報紙「花いっ

ぱい夢いっぱい」は、ボランティア花壇のお世話をされている人同士の情報交換の手段として、また一般

の人たちに花いっぱい運動への関心をもってもらうための手段として発行するものです。 
 
花づくり講習会を開催しました 
 平成１８年４月１３日、広島市植物公園を会場に 
「花づくり講習会」を開催し、ボランティア花壇の 
世話人をはじめ６２名が参加しました。この講習会 
の目的は、①花壇の世話を楽しく続けていくために、 
種から苗を育てる技術をはじめ花づくりのノウハウを 
習得してもらうこと、②他の花壇協力者とコミュニケ 
ーションのできる場を持ち、花づくりの情報交換をし 
てもらうことでした。 

最初に講師の植物公園・島田有紀子技師の講演と実演があり、引き続いて参加者が９つのグループに分

かれて情報交換を行いました。昼食を挟んで午後からは、植物公園の観光ボランティアガイドの案内で園

内を散策しました。 
 講演では、季節や日照条件などに応じた育てやすい花、育てにくい花の紹介や、長く花を咲かせる肥料

のやり方などを聞きました。ゼラニュームを使った実演 
では、「切り戻しは思い切ってやりましょう」と大胆に 
ハサミを入れる島田技師の手際良さに、驚きの声が上 
がっていました。 
 参加者の情報交換会は各グループとも話が弾み、時 
間が足りないくらいでした。 
 
 

花づくり講習会アンケート結果 
 講習会終了後に行った参加者のアンケートでは、「非 
常に参考になった」と「参考になった」という意見が 
47 人で、アンケート回答者の約 87％に上りました。 

また、このような講習会があれば今後も参加されま 
すかとの質問には、48 人（約 90％）が「ぜひ参加し 
たい」または「参加したい」と回答されました。 
 情報交換会については、「各地域の様子が分かって 
良かった。もう少し時間がほしかった」、「一生懸命頑 
張っておられるお話を伺い、私もできるだけ長く続け 
ていきたいと思った」などの感想がありました。 
秋にも花づくり講習会を計画しています 
 区ではこうしたアンケート結果を踏まえ、今秋もう 
一度花づくり講習会を実施する計画です。たくさんのご参加をお待ちしています。 
 

あなたも種から花を育ててみませんか！ 
花作りのベテラン 2 組に育て方を聞きました。 

 
★ 三浦さんご夫妻（沼田町伴第一共進ハイツ）・・・マリーゴールド、サルビアに挑戦 
 ◎ マリーゴールド（植物公園で頂いた種） 

①ポットに種を蒔く  ②1 週間ぐらいで発芽する。 
  ③1 週間に 1 回液肥を施す。④約 1 ヶ月で花芽がつく。 

   ⑤花壇、プランターに定植する。 ※簡単ですぐに発芽するので直接プランター 
に種を蒔いても良い。 

◎ サルビア（植物公園で頂いた種） 
① ポットに 3 粒ずつ蒔く。（温度が低くなかなか発芽しなかった。） 

気温が 25 度ぐらいが発芽しやすい。 
② 発芽したら 1 週間に 1 回液肥を施す。 
③ 本葉が 8 枚ぐらいできたら、花壇、プランターに定植する。 

（100 ポットのうち 40 本大きく育ち定植した。） 
★ 谷川さん（安東 5 丁目）・・・さくら草・マリーゴールド、サルビア等 

◎ さくら草のこぼれ種からの育て方 
①  花が終わってもそのままにして種を落とす。（真夏は日陰に置く。） 
②  こぼれ種から発芽して 3 センチぐらいになったら、ポットに植える。 

（ポット苗は日陰で育てる。1 週間に 1 回液肥を施す。） 
③  11 月からプランターなどに定植。11 月の終わりに花がつく。 
④  冬もそのままで過ごす。（寒さに強い） 
⑤  春には満開になる。 
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